
Bürgerbeteiligung "Neugestaltung des Umfeldes rund um ehemals Hertie"
Zusammenfassung: Online-Beteiligung

Staelscher Hof Fuge Kloster-straße Herren-
schreiber-

straße

Staelscher Hof Fuge Kloster-straße Herren-
schreiber-

straße

1 24.07.2020 
13:09

Umwelt, Grün und 
Klimaschutz

2 X Mehr Grün, Weniger Pflasterungen, 
Sitzmöglichkeiten zum entspannen, 
gerne Park ähnlich, Spielgeräte aus 
Naturmaterialien für Kinder,

2 2 X siehe vorherige Anregungen

2 24.07.2020 
13:47

Umwelt, Grün und 
Klimaschutz

2 X Durch Leerstand ist der Standort 
unattraktiv. Die "Innenstadt" 
konzentriert sich nur noch rund um 
die Emsgalerie. Veranstaltungen auf 
dem Hertie-Vorplatz sollten als 
Konzept mit dem Rauthauszentrum 
zusammen geplant werden. 
Insgesamt sollte der Staelsche Hof 
offener und heller gestaltet werden, 
was wahrscheinlich nur durch den 
Abriss des Hertie-Gebäudes möglich 
wird.

2 2 X Es sollten nach Neugestaltung und 
Wiederbelebung des Staelschen Hofs 
in der gesamten Innenstadt Hinweise 
auf die anderen attraktiven Plätze 
mittels Karten/ Videowalls oder 
ähnlichem gemacht werden, damit die 
Konzentration auf einzelne 
Geschäftsstraßen aufgebrochen wird.

3 24.07.2020 
14:13

Veranstaltungen, Freizeit 
 und Spiel

1 X X X X bitte kümmert sich endlich mal 
jemand um das nachtleben in rheine, 
dass ist 0 vorhanden. sämtliche 
jugend fährt an wochenenden 
auswärts nach 
münster,osnabrück,schüttdorf 
und/oder lingen und verballern dort 
ihr geld!... wenn veranstaltungen dort 
am hof  waren, dann sind das zu 90% 
altbackenmusik, schlager und musik 
für alte leute.
so werdet ihr die jugend keinesfalls in 
rheine halten, auch nicht 
wohntechnisch, weil rheine einfach 
langweilig geworden ist.
ich bin selbst 46, sogar mir ist es hier 
zeitweise zu lahm. und komm mir 
bitte keiner mit der aussage: ja wir 
haben ja das köpie :D

2 1 X X X X wie beschrieben

4 24.07.2020 
15:39

Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

3 X Die Wasserspiele sind super, sollten 
aber modernisiert werden

2 2 X X Bänke, Mülleimer, Lichtinstallationen

5 24.07.2020 
16:05

Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

3 X als Veranstaltungsort 3 1 X mehr Sitzplätze und mehr grün

6 24.07.2020 
17:34

Umwelt, Grün und 
Klimaschutz

3 X X X X Randbegrünung in Bebauungsnähe 
(z.B. für die Nutzung von 
Aussengastronomie)

1 1 X X X X Nutzungsmöglichkeiten auch für 
kleine bis mittlere Veranstaltungen) 
vgl. Streetfoodfestival

Veranstaltungen, Freizeit und SpielEingangs-
datum

Welches der folgenden 
Themenfelder ist für Sie 
bei der Neugestaltung 
des Umfeldes rund um 

ehemals Hertie am 
wichtigsten?

Gestaltung, Aufenthaltsqualitäten und Wegebeziehungen
Meine Antwort bezieht sich auf folgende Teilbereiche: Meine Antwort bezieht sich auf folgende Teilbereiche:

Welche Wünsche und Anregungen 
haben Sie zu dem Aspekt 
Gestaltung, Aufenthaltsqualitäten 
und Wegebeziehungen?

Wie zufrieden sind Sie 
mit der Aufenthalts-

qualität?
1 = gar nicht zufrieden

5 = sehr zufrieden

Wie zufrieden sind 
Sie mit dem 

Spielangebot auf 
dem Staelschen Hof?
1 = gar nicht zufrieden

5 = sehr zufrieden
Welche Wünsche und Anregungen 
haben Sie zu dem Aspekt 
Veranstaltungen, Freizeit und Spiel?

Wie zufrieden sind 
Sie mit der 

Gestaltung auf dem 
Staelschen Hof?

1 = gar nicht zufrieden
5 = sehr zufrieden



Bürgerbeteiligung "Neugestaltung des Umfeldes rund um ehemals Hertie"
Zusammenfassung: Online-Beteiligung
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2

3

4

5

6

Staelscher Hof Fuge Kloster-straße Herren-
schreiber-

straße

Staelscher Hof Fuge Kloster-straße Herren-
schreiber-

straße

1 X Grünanteil sollte bei 60% liegen, 
Insekten und Vogelfreundlich.  
Angelegt in Rabatten, gerne auch 
Sträucher und heimische Hölzer 
und Baume. ggf auch Dauergrüne 
Pflanzen

2 4 X Kleine Bistros mit Kleiner Außen-
Terrasse gerne unterteilt in kleinen 
Nischen, keinen Einzelhandel.

2 X Gepflegte Wildblumenbeete wie im 
Stadtpark gemischt mit 
Immergrünen Pflanzen und einigen 
Bäumen mit breitem Blattwerk 
könnte ich mir vorstellen. 
Mülltrennung in der gesamten 
Innenstadt wäre begrüßenswert.

2 2 X X Als einzige größer Gastronomie ist 
das Extrablatt an diesem Platz 
zwar gut, jedoch fehlt dort meiner 
Meinung nach die Auswahl und 
Abwechslung

2 X X X X mehr bäume, bessere 
flächenbepflanzung

1 1 X X einkaufen, in rheine, für männer? ... 
wann haben sie versucht mal in 
rheine klamotten für männer zu 
kaufen ? (war hier aber immer 
schon ein problem)  ausser C&A, 
was einigermassen bezahlbar ist, 
ist hier nichts. der newyorker ist 
meisten nur für jugend. auch nicht 
in ihrer hochgelobten emsgalerie!

... wenn ich schon mal am motzen 
bin: neuer marktplatz fehlt grün in 
form von bäumen etc...

2 X Schöne grüne Bäume, die Schatten 
spenden und zum Verweilen in z. 
B. der Mittagspause einladen

2 2 X X Ein Biergarten, ein Rewe To Go

1 X Mehr Schattenplätze 1 2 X Gastronomie mit Sitzplätze 
draussen

1 X X X X Vgl erste Antwort
Begrünung mit den Möglichkeiten 
von Veranstaltungen und 
dauerhafter Gastronomie.

2 2 X X X X Vorbild Kaffeehaus. "Alte 
Architektur" zweckmäßig genutzt.

Wie zufrieden sind Sie 
mit Einkaufs- und 

Dienstleitungsangebo
t rund um ehemals 

Hertie? 
1 = gar nicht zufrieden,

5 = sehr zufrieden

Wie zufrieden sind Sie 
mit dem 

gastronomischen 
Angebot (v.a. Außen-

gastronomie)? 
1 = gar nicht zufrieden,

5 = sehr zufrieden

Welche Wünsche und 
Anregungen haben Sie zu dem 
Aspekt Einkaufen, Gastronomie 
und Dienstleistungen?

Umwelt, Grün und Klimaschutz Einkaufen, Gastronomie und Dienstleistungen
Meine Antwort bezieht sich auf folgende Teilbereiche: Meine Antwort bezieht sich auf folgende Teilbereiche:Wie zufrieden sind 

Sie mit der 
Gestaltung und 

Anzahl der 
Grünelemente auf 

dem Staelschen Hof?
1 = gar nicht zufrieden

5 = sehr zufrieden

Welche Wünsche und 
Anregungen haben Sie zum dem 
Aspekt Umwelt, Grün und 
Klimaschutz?



Bürgerbeteiligung "Neugestaltung des Umfeldes rund um ehemals Hertie"
Zusammenfassung: Online-Beteiligung

7 25.07.2020 
20:39

Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

4 X X Der Staelsche Hof als 
innerstädtischer Haupt-
Veranstaltungsort wäre ideal, weil 
umringt von den drei Parkhäusern und 
somit von Stadt und außerhalb (auch 
per Bus und Bahn) gut erreichbar. 
Vielleicht kann man redundant an der 
Rückwand des Stadthotels sogar eine 
Leinwand und eine (ggfs. mobile) 
Bühne vorhalten.
Der Borneplatz sollte dem Verkehr 
durch die und zur Emsstraße sowie 
dem Wochenmarkt vorbehalten 
bleiben.
Der alte Markt hingegen 
Gastronomiezeile mit möglichst 
vielen Bäumen (Platanen) und 
breiteren Möglichkeiten der 
Gastronomie, Tische aufzustellen, 
vorbehalten bleiben, um hier die 
Feierabend- und Wochenend-
Gastronomie und den (Rad-) 
Tourismus anzulocken.
Dies wäre für mich die optimale 
Ausnutzung der verbliebenen 
innerstädtischen Freiflächen in 
diesem Bereich.

2 1 X Ich würde mir wünschen, dass die 
Klosterstraße vom geplanten 
Stadthotel bis zum Parkhauseingang 
der Emsgalerie wieder in beide 
Richtungen (zB als 30er-Zone) mit 
dem PKW befahrbar ist. Dies würde 
den Verkehr aus dem Emsgalerie-
Parkhaus und dem Köpi-Parkhaus 
und dem Köpi-Parkhaus in Stoßzeiten 
(z.B. Feiertage, Kirmes, Flohmarkt 
usw.) deutlich entzerren.

8 25.07.2020 
20:53

Veranstaltungen, Freizeit 
 und Spiel

2 X Ein Spielplatz mit Umzäunung würde 
die Einkaufsituation vieler Eltern 
vereinfachen.

2 3 X Mehr Begrünung, Bänke aus 
Europaletten...

9 26.07.2020 
11:34

Einkaufen, Gastronomie 
und Dienstleistungen

2 X Mehr für junge Leute.
Mehr Veranstaltungen dort wie 
Konzerte, Weihnachtsmarkt (so wie 
früher)

2 4 X Keine

10 26.07.2020 
23:03

Umwelt, Grün und 
Klimaschutz

1 X Eine Begrünung der Innenstadt wäre 
mehr als wünschenswert. Keine 
einzelnen zubetonierten Bäume, gerne 
große Beete, Blühwiesen oder 
vielleicht sogar einen kleinen 
Naturlehrgarten. Das wäre mal was. 
Ebenfalls wäre ein vernünftiger 
Spielplatz in der Innenstadt vonnöten. 
Bitte nicht noch einmal so eine 
Betonwüste wie auf dem Marktplatz. 
Vielleicht ja auch nochmal ein 
"historisches Schaufenster" zur 
durchaus interessanten Geschichte 
des Orts und dem durchaus brutalen 
architektonischen Wandel.

1 1 X Eine Sichtachse Richtung Ring ist 
nicht wünschenswert.

11 27.07.2020 
06:23

Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

4 X Platz für Veranstaltungen nutzen 5 5 X Der Platz ist nicht ansprechend. Mehr 
Sitzmöglichkeiten
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8
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1 X welche "Begrünung"?! 1 2 Staelscher Hof wird kein 
Gastronomie-Spot sein können; 
sorry. Hierfür hat der alte Markt 
zuviele Vorteile (Charme, Ruhe, 
Historie). Besser am Staelschen 
Hof Rückbau von Geschäften und 
Wohnbebauung zu Gunsten eines 
Stadtplatzes mit der Möglichkeit 
von Großveranstaltungen wie 
Public Viewing, Kirmes, Foodtruck-
Festival, Weinfest usw.

2 X Trennende Beete und Hecken 
machen den Platz ansprechender

2 1 X Die Möglichkeit, sich gesund zu 
ernähren gibt es in der Stadt gar 
nicht. Es wäre schön wenn es 
Buden mit Salaten und Eintöpfen 
usw. gäbe, die preiswert sind.

2 X Mehr Bäume. 
Blumen werden nur wieder 
rausgerissen :/

1 2 X Das ist in Rheine sehr schwer, da 
die Rheinenser neues nicht gut 
annehmen. 
Mir persönlich fehlt ein gutes 
Cafe/ Restaurant wo man draußen 
gut sitzen kann

1 X X X X Großflächige 
Bodenversiegelungen vermeiden, 
bzw. rückumwandeln!

1 1 X Im Vergleich mit dem Marktplatz 
leider kein wirklich attraktiver 
Platz.

5 X mehr Bäume 5 5 X es gibt weder Gastronomie noch 
Einkaufsläden
Extrablatt als Gastronomie nicht 
sehr einladend, da nicht wirklich 
sauber



Bürgerbeteiligung "Neugestaltung des Umfeldes rund um ehemals Hertie"
Zusammenfassung: Online-Beteiligung

12 27.07.2020 
07:36

Umwelt, Grün und 
Klimaschutz

2 X X Deutlich mehr grün mit 
gastronomischem Angebot, wie z.B. 
Eisdiele, Restaurant, Kneipen bzw. 
Bar. Eine Eisdiele wäre vor Ort, die 
man prima einbringen könnte, auch 
das Kaffeehaus kann man hier prima
einbringen. Denn die meisten 
Menschen fühlen sich im grünen wohl 
und würden es sich bestimmt gut 
gehen lassen mit einem Eis oder eine 
Speise aus dem Kaffeehaus. Für 
Kinder könnte man neue Spielgeräte 
hinstellen wie z.B. Schaukel, Rutsche 
und einen Sandkasten. So könnten 
sich die Eltern oder Großeltern in 
Ruhe ein Kaffee gönnen.
Die Rathauspassage könnte man eher 
gestalten wie ein Marktplatz, wo es 
auch Geschäftsinseln gibt, hier kann
man prima etwas aus dem großen 
Einkaufscenter aus Essen abgucken.
Der Woolworth könnte modernisiert 
werden, um mehr Kunden zu locken, 
inwieweit die Stadt eine handhabe hat
weiß ich nicht.

2 2 X X Wie ich schon erwähnt habe, würden 
neue Spielgeräte sich gut eignen wie 
z.B. Schaukel, Rutsche, Sandkasten.
Zum Sitzen würden sich schöne 
Holzbänke zwischen die Bäume gut 
machen.
Die Teilbereiche können besser 
verbunden werden in dem es mehr 
grün gibt mit vielen Sitzmöglichkeiten 
und
dazwischen gastronomischen 
Angebote.

13 27.07.2020
11:40

Veranstaltungen, Freizeit 
 und Spiel

2 X Grün, Klimaschutz und Spiel könnten 
kombiniert werden. Ich denke an eine 
Grünfläche z.B. mit Weidentipi, 
Barfusspfad, Balanciermöglichkeiten 
aus Holz und auch Sitzgruppen aus 
Baumstämmen. Schön wäre auch ein 
Bürgergarten in Form eines 
Hochbeetes mit "Erklärtafeln" zu 
saisonalen und lokalen 
Gemüsesorten und Kräutern. 
Vielleicht könnte man auch zwischen 
Pfeilern aus Holz Hängematten 
aufhängen, die zum Entspannen 
einladen.

1 1 Die einzelnen Teilbereiche sollten 
besser und grüner, heller, freundlicher 
miteinader verbunden werden.

14 27.07.2020
14:16

Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

1 X Wasserspiele mit Sitzmöglichkeiten 
und Bäume. Leider ist zur Zeit kein 
Wasser da!?

1 3 X Schaffung eines Grüngürtels

15 27.07.2020
16:36

Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

3 X Rasenfläche zum Verweilen, 
Spielgeräte nicht nur für junge Kinder, 
Outdoor-Liegen, Bäume

1 1 X Kleine Wege mit verschiedenen 
Pflasterungen, viel Grün (Bäume, 
Staudenbeete) drum herum
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14

15

1 X X X X Wie bereits erwähnt, ist mir 
wichtig, dass es mehr Bäume gibt, 
auch wären Büsche eine schöne 
Idee. Wenn man die Gastronomie 
mit einbindet, sollte man darauf 
achten wie man die Tiere wie z.B. 
Bienen, Wespen von dort fern hält 
bevor es zu kritischen Situationen 
kommt, eventuell wäre es möglich 
eine Blumenwiese in der Nähe
anzulegen.

2 1 X X Ich wünsche mir an der 
Herrenschreiberstraße schöne 
Geschäfte mit Gastronomie, auf 
dem Staelscher Hof wäre ein 
grüner Open Air Gastronomie ein 
Traum.

Mehr Grün, in welcher Form auch 
immer. Bäume und Beete sind 
schön, aber auch Laternen können 
durch
verschiedene Möglichkeiten 
bepflanzt werden z.B. durch 
Blumenampeln.

1 1 Wenn es grüner und heller ist und 
schön anzusehen könnte vielleicht 
Extrablatt oder auch die Eisdiele 
ihr Angebot in diese Richtung 
vergrößern. Auch Streetfod 
Angebote könnten dort 
stattfinden.

3 X Gestaltung wie eine kleine 
Parkanlage

2 2 X Es sollte in der Parkanlage 
Außengastronomie erlaubt sein.

2 X Eine grüne Oase mitten in der 
Stadt, für alle schnell erreichbar 
(Bahnhof, Busbahnhof)

1 2 X Kleine, individuelle Läden, keine 
Ketten, Fahrradverleih mit E-Bike 
Ladestationen
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X X X16 zufällig habe ich mich, kurz bevor sie 
ihre Onlinebeteiligung veröffentlicht 
haben, mit meiner Schwester genau
über diesen Platz unterhalten. 
Zunächst muss ich erwähnen, dass 
ich nicht mehr wohnhaft in Rheine bin, 
aber im Grunde mein ganzes Leben 
dort verbracht habe. Deshalb liegt mir 
Rheine als meine Heimat immernoch 
am Herzen und ich habe das 
Bedürfnis ihnen einige meiner 
Gedanken zur Innenstadt und speziell 
zu diesem Platz mitzuteilen.
Die Geschäfte in Rheine gehen 
reihenweise pleite, weil die Leute 
hauptsächlich in die Stadt gehen um 
bestimmte Dinge zu kaufen. 
Spontankäufe o.ä. sind kaum 
vorhanden, da die Innenstadt keine 
Atmosphäre für einen
längeren Aufenthalt bietet. 
Zugegeben ist die Emsgalerie ein 
erster Schritt in die richtige Richtung 
gewesen, nun muss dem allerdings 
noch einiges folgen.
Nun zu den Vorstellungen und Ideen 
die ich habe:
dadurch, dass die Läden so Nahe 
aneinander gebaut sind und 
sämtliche Plätze (Rathausplatz, 
Staelscher Hof)
von Gebäuden umgeben sind, 
vermittelt das ein Gefühl von 
Bedrängnis. Außerdem gibt es viele 
Stellen, die nur wenig Licht 
durchlassen und dadurch schattig 
und unfreundlich wirken. Deshalb 
denke ich wäre es eine gute
Idee, das sowieso renovierbedürftige 
Gebäude des ehemaligen Herties zu 
entfernen und stattdessen einen
offenen, grünen Platz entstehen zu 
lassen. Ich persönlich könnte mir 
einen kleinen Park, ähnlich wie der 
Schillerpark in Cottbus, an dieser 
Stelle vorstellen. Lediglich ohne eine 
Reihe von Bäumen um den Park. 
Dadurch
würde der staelsche Hof einen 
angemessen Platz zum verweilen 
darstellen, nachdem man die 
"Einkaufsmeile"
durchgelaufen ist. Das Grün würde 
Rheine insgesamt freundlicher und 
heller erscheinen lassen. Auch 
dadurch,
dass die Sonne endlich wieder auf 
dem Hof scheinen würde.
Nochmal Kurzgefasst:
Hertie weg Rathausplatz und 
Staelschen Hof öffnen
Einen grünen Platz erbauen 
(modernes Bild einer schönen Stadt 
erstellen, da der Stadtpark zu weit 
außerhalb
der Innenstadt ist, um als solch ein 
Platz zu dienen)

X27.07.2020
19:07

Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

1 X X X X Der nachfolgende Teil wird z.B. eine 
Möglichkeit bieten kleinere Konzerte 
abzuhalten. Außerdem könnten 
Kinder
in einem Brunnen im Sommer 
spielen.(Beispiel Schillerpark 
Cottbus).

1 1
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16 1 XX X X X Ein Park erübrigt weitere Fragen 
bzgl. Grünflächen.

X X Ein Park würde auch die 
Möglichkeit bieten Restaurants 
entstehen zu lassen.

1 3 X
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17 27.07.2020
21:38

Veranstaltungen, Freizeit 
 und Spiel

1 X Grünfläsche/Park ähnlich mit 
Spielplatz, Plätze für Familien, ein 
Platz zum verweilen und genießen 
(denke an den Park auf Norderney)
Vielleicht kann man den Bereich 
dann zum Winter als 
Weihnachtspark nutzen, oder auch 
an Halloween dekorieren und 
Veranstaltungen machen sowie zu 
anderen Jahreszeiten oder 
Feiertagen

2 1 Fände es gut wenn z.B ein Cafe 
abgrenzen würde

18 27.07.2020
23:50

Veranstaltungen, Freizeit 
 und Spiel

1 X Ich als Mutter würde mir einen 
schönen kleinen Sandspielplatz 
wünschen mit angrenzender 
familienfreundlicher
Gastronomie - ein niedliches nicht 
bäckerei Café.
Das aktuelle Wasserspiel ist an sich 
ganz nett, allerdings nicht sauber und 
oft nicht in Betrieb bzw. weiß ich gar
nicht wie es dort gerade aussieht.

1 1 Da ich mir einen Sandspielplatz 
wünsche, wären natürlich 
ausreichend Sitzmöglichkeiten 
wichtig und Schatten.

19 28.07.2020
09:14

Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

2 X das Wasserspiel gefällt mir gut
weitere Vorschläge:
- Bänke, die sich zueinander richten, 
für zwischenmenschliche Konakte 
- Entfernen der großen, 
platzraubenden Beete um die Bäume
- ein fest installiertes / oder auch 
direkt in die Pflasterung integriertes 
Podest als Bühne für kleinere Events / 
Band, Gesang, Menschen, die etwas 
mitteilen möchten ....
- als Spielplatz für jeden Tag
- kleinere Veranstaltungen (Weinfest / 
Maibaum ...)

2 2 X Neugestaltung des Zugangs zur 
Parkgarage
Bänke, die zueinander gerichtet sind
Entfernen der sperrigen Beete um die 
Bäume

20 28.07.2020
23:36

Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

3 X Wasserspielplatz sollte erhalten 
jedoch modernisiert werden. 
Eventuell gibt es eine Möglichkeit den 
Spielplatz ganz „jahrestauglich“ zu 
machen.
Nutzung des Platzes für kulturelle 
Events, Theater, Kino etc 
(wahrscheinlich schwierig da 
Hotelbetrieb/Anwohner
gestört werden)

2 1 X X Der Platz hat von der Größe und Form 
die typische Gestaltung eines 
innerstädtischen Quartierplatz die von 
der
Architektur der 70/80er Jahre 
dominiert wird.
Mit der Neugestaltung die durch das 
Hotel bewirkt wird, sollte man 
vielleicht auch hier ein 
Fassadenprogramm wie an anderer 
Stelle bereis Existent auflegen. Z.B 
Beleuchtung der Kapelle um diese 
architektonisch hervorzuheben.

21 29.07.2020
13:13

Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

3 X X Es sollte ein richtiger Spielplatz für 
die Kinder mit Aufenthaltsmöglichkeit 
(Bänke) für die Eltern geschaffen 
werden.
Dazu gehört Schaukel, Rutsche und 
Sandkasten. Klettermöglichkeiten. 
Alles zusammen mit dem jetzigen
Angebot vereint.

3 3 X X X X Alle Bereiche sollten im Einklang 
stehen und nahtlos in eins 
verschmelzen. Viel Grün, Bäume, 
Beete und Bänke.
Dazu Außengastronomie. Cafe, 
Eisdiele, Bistro oder Ähnliches.
Auch könnte ich mir einen Zunft- oder 
Wappenbaum als Wegweiser 
vorstellen.
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17

18
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20
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1 Rasenfläche, die aber auch 
genutzt werden darf, Bäume, die 
Schatten spenden, aber bitte 
keine Eichen, Blumenbeet mit 
Saisonblumen, evtl. so gepflanzt, 
dass man Rheine oder Staelscher 
Hof lesen kann

1 1 Wie schon geschrieben, ein Café 
wäre schön

1 X Ich würde mich über Platanen, die 
Schatten spenden und einige 
Blumenbeete mit z.B. Wildblumen 
freuen.

1 1 X Mir ist ein familienfreundlicher 
Platz wichtig, hierzuzählen 
natürlich ein nettes Café, vielleicht 
eine Eisdiele und/oder ein Kiosk.
Das Konzept könnte vielleicht 
angelehnt an den Spielplatz Adolf-
Reichwein-Platz in Osnabrück 
sein.
Da ich aus einer Großstadt 
komme, vermisse ich so ein Flair 
in Rheine sehr.

3 X X X X die Bäume auf dem Staelschen 
Hof sollten erhalten bleiben aber 
nicht größer werden
vielleicht Spalierbäume pflanzen
vielleicht ein erhöhtes Blumenbeet 
mit saisonaler Bepflanzung? 
(Wildblumen etc.)

1 3 X X X die Außengastronomie vom Cafe 
und der Eisdiele könnten 
ansprechender aussehen bzw. 
vergrößert werden

2 X X X X Fassadenbegrünung, Bäume 
erhalten. Vor allem die geplante 
Fuge darf nicht zu steril werden.

1 1 X Hochwertiges Restaurant oder 
und ein richtiges Kaffee-Bar ohne 
Backshop. Möglichst keine 
Ansiedlung einer
Gastronomiekette bzw. 
Systemgastronomie.

3 X X X X Neue LED Beleuchtung,  Wie schon 
beschrieben . viele Bäume und 
Beete. Platanen und rankende 
Pflanzen wären
auch ganz schön.
Eventuell auch Solarenergie zum 
beleuchten der Bäume , Beete , 
Rankgiter usw.

5 4 X X Haupsächlich Gastronomie und 
Dienstleistungen.
Kurze Wege zum Rathaus ,Bank, 
Stadtbücherei. Hinzu kommen die 
kurzen Wege zum ZOB Und HBF 
Rheine.
Außengastronomie soll das 
Gesamtbild prägen, Dazwischen 
kleine Lädchen ( Lotto, 
Souvenirs,und Rheine
Tourismus e.V. , )
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23 30.07.20
09:46

Veranstaltungen, Freizeit 
 und Spiel

2 X In Rheine wird es langsam Zeit, das 
"Nachtleben" wieder zu beleben. Und 
das nicht nur mit Veranstaltungen für
die Menschen Ü50, sondern mit 
coolen Bars, Veranstaltungen und 
Clubs für die Bewohner unter 30 
Jahren.
Ansonsten ziehen uns nach und nach 
alle jungen Leute nach dem 
Schulabschluss weg in die größeren 
Städte wie Münster und Osnabrück.

2 1 X Leider geht der ganze Besucherfluss 
aus der Innenstadt am Staelschen 
Hof vorbei. Wir benötigen neue
Interessante Ladenlokale, gemütliche 
und einladende Sitzgelegenheiten und 
ein paar kleine Imbissbuden.
Eventuell auch interessant den Platz 
als "Fressmeile" zu gestalten, wie in 
diversen Einkaufszentren 
beispielsweise. Meiner Meinung nach 
immer ein Magnet für Menschen.

24 30.07.2020
14:03

Umwelt, Grün und 
Klimaschutz

1 X - Bäume zum Schattenspenden und 
für das Mikroklima an die Bänke um 
die Spielmöglichkeiten pflanzen
- Spielelemente modernisieren
- Staelschen Hof und Umgebung mit 
in Veranstaltungen einbeziehen
- Weinfest, Sondermärkte, Street Food 
Festival z.B.

2 2 X X X X - alle Bereiche durch Bäume, 
Sträuche, Beete (Bürger-Beete) grüner 
gestalten
- Durchgang zur Mall bzw. 
Busbahnhof ermöglichen, dann 
automatisch wieder mehr 
Publikumsverkehr
- Bänke im Schatten aufstellen

22 30.07.2020
09:33

Veranstaltungen, Freizeit 
 und Spiel

2 X X X Generelle Vorschläge:Rheine benötigt 
eine attraktive Spielmöglichkeit für 
Kleinkinder in der Innenstadt. Das 
Wasserspiel an der 
Herrenschreiberstraße/Staelschen 
Hof ist zwar vorhanden - aber im 
Winter ausser Betrieb. Außerdem hat 
man oft mitten in der Stadt 
klitschnasse Kinder nach benutzung. 
Generell bietet die Innenstadt keine 
attraktiven Möglichkeiten für Familien 
mit kleinen Kindern. 
Rheine sollte sich als 
Familienfreundlicher Ort definieren 
und Möglichkeiten auch für kleinere 
Stadtbewohner schaffen. 
Ein Spiel/Klettergerüst innerhalb der 
Stadt wäre eine willkommene 
Abwechslung im Gegensatz zu allen 
Versuchen die dortigen Geschäfte 
wiederzubeleben. De Facto wird der 
Bereich wie "links liegen gelassen". 
(Am 29.07.20 besichtigt)
Wenn mit Fuge die "Mall" gemeint ist: 
Leider nur noch ein Schatten seiner 
Selbst. Hier bietet sich eine kleiner 
Spielbereich für Kleinkinder an. 
Überdacht - simpel Gehalten. Damit 
Eltern in Rheine eine Anlaufstelle 
haben wenn es einmal Regnet bei 
einem Stadtbesuch.

1 1 X X X Staelscher Hof/Herrenschreiber-
straße: Wie gesagt: 

Spielmöglichkeiten für Kinder 
schaffen. Umgestaltung des 

Wasserspiels bzw. eine Ausweitung 
mit Klettergerüst. Klosterstraße: 

Absolut Tot. Da bin ich persönlich seit 
Jahren nicht aktiv langgelaufen da 

einen nichts mehr in Richtung 
Staelscher Hof zieht. Ebenfalls könnte 
hier die möglichkeit einer Spielanlage 

genutzt werden.
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3 X X X Es könnte durchaus grüner 
gestaltet werden, allerdings liegt 
hierauf nicht das 
Hauptaugenmerk. Andere Dinge
haben erst einmal Priorität. Im 
Nachgang könnte man die 
Pflanzen durch etwas buntere 
Pflanzen ersetzen. Die
jetzigen wirken etwas alt und 
"abgestorben".

1 1 X Wie bereits erwähnt, bietet der Hof 
kaum/gar keine attraktiven 
Ladenlokale, sowohl in 
Gastronomie als auch im
Dienstleistungsbereich. Dort muss 
dringend etwas getan werden.

1 X X X - eindeutig mehr Bäume, Sträuche 
und Beete pflanzen bzw. anlegen, 
evtl. auch Wasserläufe. Diese 
spenden
Schatten und binden CO2 und 
tragen zu einem guten Mikroklima 
bei
- evtl. Bürger-Beete anlegen 
(lassen), dass Anwohner in der 
Stadt dort Beete anlegen und 
pflegen

2 3 X X X - mehr Publikumsverkehr zieht 
auch wieder interessantere 
Geschäfte dorthin
- wenn das neue Hotel zum 
Staelschen Hof wie geplant einen 
Biergarten anlegt (mit Bäumen 
etc.) erhöht das die
Anziehung und Verweildauer dort, 
auch für Touristen

Staelscher Hof:
Gastro: Für uns als Junge Familie 

ist nur die Eisdiele interessant. 
Vielleicht kann man sich dafür 

einsetzen das sich
dort mehr Gastronomie ansiedelt 
wenn das Hotel fertig gestellt ist.

Einkaufen: Wir haben seit 
bestimmt 15 Jahren dort nichts 

mehr gekauft. Alles verlagert sich 
in die Emsgalerie!

4 X X X Die Gestaltung der Anlage hinter 
dem Wasserspiel ist schön 
anzusehen.  Ich denke allerdings 
das 80% der
Bürger diese garnicht 
wahrnehmen.
Es sollte - bei einer Umgestaltung - 
an eine simple und Pflegeleichte 
Lösung gedacht werden.
Vielleicht eine Grünes Konzept für 
diesen Bereich?
Also eine wiederkehrende Linie an 
Pflanzen die sich in dem Bereich 
verteilt und immer wieder 
auftauchen?

1 2 X
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25 31.07.2020
12:34

Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

4 X Die Spielsituation mit den 
Wasserspielen ist ausreichend. 
Veranstaltungen wie bisher sollten 
weiterhin möglich
sein.

3 2 X X X Ich halte eine einheitliche Gestaltung 
der Rheiner Fußgängerzone für sehr 
wichtig. Vor allem auswärtige
Besucher müssen an der Gestaltung 
sofort erkennen, das sie sich (immer 
noch) in der Fußgängerzone befinden.
Die gesamte Gestaltung, also 
Ausstattung, Möblierung etc., sollten 
sich an den neu erstellten Marktplatz
orientieren. Nicht wieder andere 
Bänke, andere Mülleimer, andere 
Fahrradständer, andere Beleuchtung.
Eine einheitliche Gestaltung der 
gesamten Fußgängerzone von der 
Osnabrücker Str. bis Bahnhofstraße, 
vom Thie bis zur Kolpingstraße sollte 
eine unbedingte Vorgabe für die 
Neugestaltung sein.

26 31.07.2020
15:47

Umwelt, Grün und 
Klimaschutz

4 X Mehr Grün und schönere 
Sitzgelegenheiten.

2 2 X Weniger Beton und mehr Holz. 
Verbindung  der Bereiche durch grüne 
Inseln und Beete

27 31.07.2020
19:44

Einkaufen, Gastronomie 
und Dienstleistungen

1 X X Die Ecke müsste mehr belebt 
werden... neue Spiel Möglichkeiten 
Erneuerung für Kinder auch neues 
Wasserspiel bei Woolworth!
Shoppingcenter Hertie ....

1 1 X X X Eine Ecke Gestaltung für kleine Kinder 
eine ecke Ruhephase eventuell mehr 
grün eine allee

28 31.07.2020
20:03

Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

3 Zu den Spielmöglichkeiten, 
Freizeitaktivitäten und den 
Spielelementen habe ich keine 
besondere Vorstellung,
jedoch wäre ein weiterbestehen eines 
Spielangebots gerade für Familien 
sehr schön.

2 2 X Die Aufteilung und Wegebeziehung 
finde ich nicht verkehrt, jedoch gibt es 
meiner Meinung nach wenig
bequeme Sitzmöglichkeiten 
ausserhalb der Gastronomie-betriebe. 
Zumal sich der Platz in der Sonne 
relativ stark
aufheizt.

29 31.07.2020
20:36

Umwelt, Grün und 
Klimaschutz

2 Mehr Spielmöglichkeiten wären toll, 
gerne auch mehr grün in der Stadt 
und gemütliche Bänke in der Nähe der 
Spielgeräte

2 2 Mehr für Kinder

30 31.07.2020
20:38

Veranstaltungen, Freizeit 
 und Spiel

3 X X X X Ansprechendes für Kinder aller 
Altersklassen

2 2 X X X X Es sieht etwas trist aus , schöne 
Sitzgelegenheiten und spielangebot 
für alle Altersklassen,  mehr 
Mülleimer, mehr grün

31 31.07.2020
21:28

Einkaufen, Gastronomie 
und Dienstleistungen

1 X Der Staelscher Hof muss wieder 
aufleben. Wie für Kinder und auch für 
die Bürger die gerne auf 
Veranstaltungen
gehen

1 1 X Neue und mehr Sitzgelegenheiten 
müssen her.
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2 X X X mehr grün, Abbau der Hochbeete 2 2 X X X Hotel, Restaurants, Cafes mit 
Außengastronomie

2 Mehr Grün, mehr Holz. Möglichkeit 
zum öffentlichen Gärtnern

3 3 Man kann im Moment nirgendwo 
schön draußen sitzen.

3 X X X Mehr Grün… 1 1 X X Feste Wochenende im Jahr food 
trucks
Open Air Kino

1 Ich fände generell ein wenig mehr 
Grün sehr schön, gerade durch ein 
paar Bäume könnten mit der Zeit 
einige
schöne und sonnengeschützte 
Plätze entstehen.

3 4 Ich sehe den Schwerpunkt eher im 
Bereich Gastronomie

2 Mehr grün und mehr Bienen/ und 
Insektenfreundliche Blumen.
Vielleicht auch ein Insektenhotel

3 4 Ein Platz zum verweilen

1 X Mehr grün und farbe. Blumen 
Gräser Palmen oder ähnliches

4 5 X Mit eblatt und Kaffeehaus bin ich 
zufrieden. Vielleicht den 
aussensitzplatz beim Kaffeehaus 
ausbauen

2 X X Mehr Bäume, sowie 
Verschönerung der runden 
Baumblumenwiese. Es ist alles 
sehr veraltet und wird sich nicht
mehr drum gekümmert so das die 
Bürger und Toristen nicht mehr bei 
uns in die Stadt wollen und 
woanders
hinfahren.

1 1 X Schön wäre dort einen 
Lebensmittelladen zuhaben. Es ist 
dort wirklich leer geworden seit 
dem der Hertie weg ist
und von dem Standort 
verschwinden immer mehr. Nur 
die Eisdiele und der Bäcker ist 
geblieben.
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32 31.07.2020
21:29

Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

4 X es sollte schöner begrünt sein mit 
freundlicher wirkenden 
spielmöglichkeiten und 
verweilmöglichkeiten für
erwachsene. Der alte hertiebau lässt 
alles düster wirken

4 4 X siehe Frage 1

33 31.07.2020
21:38

Veranstaltungen, Freizeit 
 und Spiel

2 X Mehr zum Spielen für kinder 1 2 X Besser sitz gelegenheiten

34 01.08.2020
07:13

Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

2 X Es sollte ein guter Mix zwischen 
Veranstaltungen. Aufenthaltsqualität 
und Umwelt sein

1 1 X Grünflächen in der Innenstadt sind 
wünschenswert. Da der neue 
Marktplatz als Gegenstück sehr steril 
wirkt:(

35 01.08.2020
10:19

Einkaufen, Gastronomie 
und Dienstleistungen

3 X eine attraktive Innenstadt mit viel 
Außengastronomie

2 2 X viel zu steriel - keine 
Aufenthaltsqualität

36 01.08.2020
10:39

Veranstaltungen, Freizeit 
 und Spiel

3 X Ich würde  im Hertie Gebäude einen 
Treff für junge Erwachsene wünschen 
(zwischen 16 und 25 Jahren). Mit 
Dart,
Billard, Snacks und Getränke. Wir 
haben nicht wirklich wir Möglichkeit 
am Wochenende irgendwo hin zu 
gehen.
Die Bahnverbindungen heißen rheine-
Münster und rheine-Osnabrück sind 
zeitlich leider total doof geregelt. Ich
würde mir einen Ort wünschen, wo wir 
Abends am Wochenende hin gehen 
können. Natürlich sollte dort auch
drauf geachtet werden, dass Drogen 
und Gewalt dort nichts zu suchen 
haben. Ausserdem darf der 
Ausschank
von HÄRTEREN Alkohol erst ab 18 
erfolgen.

2 1 Hab schon alles im vorherigen 
Kommentar gesagt

37 01.08.2020
11:09

Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

4 X Der Staelsche Hof ist sicher eine 
ideale Fläche um es als 
Veranstaltungsort zu nutzen. Wenn 
das Hertie Gebäude
jedoch in ein Hotel umgebaut werden 
soll, könnte das eher störend für die 
Gäste sein

1 2 X Die Fassaden sind sehr uneinheitlich, 
optisch ziemlich heruntergekommen. 
Bis auf das Extrablatt wird der
gesamte Bereich extrem ungepflegt.

38 02.08.2020
10:58

Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

3 X statt Kinderspielplatz mehr 
Wasserkunst im Sinne von 
Wasserspielen (was auch dem 
Umfeld und dem Mikro-
Klima zugute kommt

2 3 X (u.a. Stadtmauer, alte Mauerhäuser, 
Burgmannshof etc.) kommen derzeit 
viel zu kurz. Außerdem entstehen 
neue
historische Restaurierungen und 
Aktivitäten zum historischen 
Altstadtquartier (u.a. Traufenhaus 
Münstermauer
27), die natürlich integriert werden 
sollten. Der Vereien Historische 
Altstadt Rheine e.V. bietet hierbei 
seine
Mithilfe an.
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5 X Eine schöne idee die ich in der 
Stadt aschersleben gesehen habe 
ist  das  Angehörige eines 
vwrstorbenen einen
baum erwerben können der dann 
von der stadt gepflanzt wird ubd 
mit einem gedenktäfelchen 
versehen
werden.

5 3 X Es wäre schön wenn vielfältigkeit 
dort wäre mit verschiedenen 
Einzelhändler, gastronomie wäre 
schön etwas wie
ein gemütlicher Biergarten

3 X 1 1 X Zu viel steht leer

1 X Anteil der Begrünung sollte 
zeitgemäß und im Einklang mit 
den Bebauungsmaßnahmen 
stehen

2 1 X Konzeptionell kann sich Rheine 
zwar gut Vorstellung Gastronomie 
zu etablieren, sind aber im 
Einklang mit der
Bevölkerung nicht umsetzbar zur 
Zeit. Kosten und Nutzenfaktor 
sind für angehende Pächter, 2 X wird viel zu viel mit Auto genutzt, 

keine Biergärten caffee`s kein 
grund zum verweilen.
Trostlose Innenstadt

1 2 X Ist gerade im Bereich Marktplatz 
seit einigen Wochen endlich etwas 
attraktiv

3 Kein 4 4 Keine

2 X Die Grünanlagen könnten 
insgesamt moderner gestaltet 
werden. Es ist sehr viel Beton, 
insbesondere vor den
Ausgängen des Hertie-Kaufhauses 
zu sehen.
Zb weniger Blumenkästen, dafür 
Beete mit Rindenmulch und 
Bäumen.

1 1 X Gastronomie ist bereits am 
Marktplatz ausreichend 
vorhanden.
Man könnte den gesamten Bereich 
am Hertiekaufhaus in ein 
Dienstleistungszentrum 
verändern. Hotel, Banken,
und dazu dann ein sehr kleines 
Angebot an Gastronomie für die 
Mittagspause etc.

3 X Mehr Begrünung wünschenswert 2 3 X Dringende Aufwertung mit 
attraktiven EH-Geschäften nötig 
(Woolworth ist eher 
abschreckend),
Außengastronomie von Extrablatt 
und Kaffeehaus ebenso fördern 
wie von der Eisdiele (bei letzterer 
ist dringend
ein besseres Ambiente als 
Außenbereich notwendig; aktuelle 
Situation wenig einladend)
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39 02.08.2020
12:47

Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

3 4 4 X X X X Für Berufsttätige eine genügende 
Anzahl von Fahrradabstellplätzen im 
Außenbereich und Innenbereich.
Für Besucher, Kunden und 
Fahrradtouristen eine genügende 
Anzahl von Fahrradabstellplätzen im 
Außenbereich.
Für Hotelnutzer eine genügende 
Anzahl von Fahrradabstellplätzen in 
abschließbaren Räumen innnerhalb 
des
Hotelgebäudes.
Für die Mieter von Wohnungen eine 
genügende Anzahl von 
Fahrradabstellplätzen in 
abschließbaren Räumen
innnerhalb des Wohngebäudes.

40 02.08.2020
17:46

Veranstaltungen, Freizeit 
 und Spiel

2 Spielangebot für Erwachsene, 
Schach, Boule, etc.

1 1 X X Neben Begrünung auch 
Sportgerate/Fitness ähnlich wie an 
der Ems, Kettlerufer vor der gelben 
Villa

41 02.08.2020
21:30

Veranstaltungen, Freizeit 
 und Spiel

1 X Es wäre schön, wenn dort ein 
Spielplatz für die Stadt installiert 
werden würde. So haben auch die 
kleinen
Besucher der Stadt und auch Kinder, 
die im neugebauten Stadthotel zu 
Gast sind, ein Ort zum Verweilen und
glücklich sein. Die Eltern könnten so 
auch eine kleine Pause mit ihren 
Kindern einlegen. Dafür müsste es 
auch
schöne Sitzgelegenheiten für die 
Eltern geben und ein wenig 
schattenspendene Bäume wären hier 
auch sehr
nett. Auch angrenzende Lokale oder 
Eisdielen würden davon auch sehr 
profitieren.
Vielleicht wäre auch eine feste 
Installation einer kleinen Bühne eine 
tolle Idee. So könnte diese gleich für 
kleinere
Veranstaltungen genutzt werden oder 
für Aufführungen von Schulen, Kitas, 
Tanzschulen etc., kleineren
Musikacts, Weihnachtsmarkt usw.

1 1 X X X X Sitzmöglichkeiten, die beschattet 
sind. Barrierefreie Bereiche, geriffelte 
Straßenbegrenzungen für
sehbeeinträchtigte/blinde Menschen. 
Wasserspender wie in der Näher von 
Eiling.

42 03.08.2020
08:35

Umwelt, Grün und 
Klimaschutz

1 X Es wäre doch für alle Besucher der 
Innenstadt eine wunderschöne 
Bereicherung, wenn man in einer 
grünen
Oase etwas verweilen könnte. Für die 
Familien könnte man einen Spielplatz 
errichten und für die Erwachsenen 
schöne Ecken, wo man auch mal 
verweilen kann und diese nicht aus 
Stein oder Beton sind

1 1 X Es sollte weniger Beton , dafür mehr 
grün verwendet werden. 
Sitzmöglichkeiten für unterschiedlich
Körpergrößen und Behinderungen.
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3 4 4

1 X Bäume und auch Beete für 
Wildwuchs insektenfreundlicher 
Pflanzen....

1 1 X Dienstleistungen, Gastronomie 
und Unterhaltung

1 X X X X Kleine grüne Oasen, die zum 
Verweilen einladen. 
Jahreszeitliche Stauden bzw. 
Grünbewuchs.

2 2 X Gastronomie und Dienstleistungen
Dienstleistungen: Kosmetik, 
Friseur, Tourismus, Hotelgewerbe
Außengastronomie in der Nähe 
des Hotels mit angrenzendem 
Grünbereich mit Sitz- und 
Spielmöglichkeiten.
Siehe Anregungen zu 
Veranstaltungen, Freizeit und Spiel

1 X Allee reden davon, das man mehr 
für die Umwelt tun muss, aber 
kaum einer macht was. Da werden 
Häuser
abgerissen um Platz für neue noch 
größere Häuser zu machen. 
Warum nicht einfach einen 
mehrgenerationspark
erschaffen, um so auch ein 
Zeichen zu setzen, wir reden nicht 
nur übers Klima, wir machen auch 
was dafür.

1 2 X Zur Zeit haben wir nur ein kleines 
aber feines Cafe und eine Eisdiele  
vorm Gebäude. Man müsste 
weiterhin
mehrere kleine Gastronomien dort 
hin bekommen, so in etwa von 
kleinen Imbissständen
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43 03.08.2020
11:13

Veranstaltungen, Freizeit 
 und Spiel

1 X Schön wäre, wenn es wie in der 
sonstigen Innenstadt diese 
verschiebbaren Pflanzenkübel geben 
würde. Die könnte man dann auch für 
Veranstaltungen beiseite schieben, 
was bestimmt sehr praktisch wäre. 
Es wäre toll, wenn man Elemente 
schaffen könnte, die den Platz 
belebter machen, wie kleinere 
Spielelemente für Kinder und 
ausreichend Bänke und 
Sitzmöglichkeiten.
In jedem Fall bin ich für mehr 
Veranstaltungen! Auch das würde 
bestimmt dazu führen, dass der Platz 
belebter wird.

3 1 X Dazu kann ich leider gar nicht viel 
sagen, da ich es generell total 
schwierig finde, mir bauliche 
Maßnahmen "vom
Papier aus" realistisch vorzustellen. 
Ich bin aber sicher, dass sich kluge 
Köpfe mit dem Thema 
auseinandersetzen
werden und gute Lösungen finden.

44 04.08.2020
14:50

Umwelt, Grün und 
Klimaschutz

4 X Spiele jedes Alter werden noch gut 1 1 Mehr öffentlichen Sitz möglich leiten 
wehren schön

1 2 X XEs gibt in Rheine zu wenige 
Familienangebote. Bei einem Ausflug 
in die Stadt kann man sich als Familie 
nirgends mit den Kindern ausruhen. 
Denn diese wollen spielen und die 
Spielmöglichkeiten wo Kinder sich 
alleine
beschäftigen können sind leider sehr 
knapp bemessen. Der neue 
Springbrunnen am Marktplatz wäre 
Ideal für Wasserspiele der Kleinen im 
Sommer gewesen, doch leider 
wurden große Steine unmittelbar 
darum platziert.
Was für die Kinder leider eine 
Gefahrenquelle birgt.
Am Stälscher Hof würde ich mir 
wünschen dass es z.b. kleine 
Bodentrampoline und 
Klettermöglichkeiten geben würde. 
Genauso wie Kleinkinderspielgeräte, 
die Kleinsten werden nämlich leider 
oft "ausgeschlossen", weil die
Spielgeräte die auf Spielplätzen oder 
in der Stadt stehen zu schwierig für 
sie sind. In der neuen Mäusehöhle im
Naturzoo gibt es z.b. einen niedrigen 
Entdeckerweg mit Brücken an dem 
auch die kleinsten schon viel Spaß
haben. Schön wäre natürlich auch ein 
Wasserspiel mit Wasserfontänen auf 

X Es wäre schön, wenn es einen großen 
Spielbereich und einen 
Wasserspielbereich, aber trotzdem 
noch freie
Flächen für Veranstaltungen gäbe. Es 
sollte viele Bänke geben und auch 2-3 
Tische beu der Spielfläche. Die
Spielfläche könnte bei dem großen 
Blumenbeet und der jetzigen 
Spielfläche entstehen, es sollte 
meiner Meinung
nach aber noch ein bisschen größer 
sein und der Platz besser genutzt 
werden. Die Wasserspielfläche 
könnte
zwischen der Eisdiele und "Hertie" 
entstehen. Bei Veranstaltungen 
könnte man diese einfach 
ausschalten und
nutzen. Dort wären natürlich auch 
viele Sitzmöglichkeiten perfekt.

45 04.08.2020
15:14

Veranstaltungen, Freizeit 
 und Spiel

2 X
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2 X Es gibt ja schon einge Pflanzen, 
aber natürlich ist mehr immer 
besser. Eine gute Mischung aus 
Bäumen,
Blumenbeeten und Sträuchern 
wäre super.

2 2 X Leider ist ja momentan sehr wenig 
los in der Ecke des Staelschen 
Hofs. Deshalb wäre es klasse, 
wenn es ein
gutes Angebot aus Gastronomie 
und Einkaufsmöglichkeiten gäbe. 
Ich würde mich sehr über kleinere
Einzelhändler freuen, nicht 
unbedingt über Ladenketten oder 
große Läden (als kleines Beispiel: 
Man hört immer
wieder, dass sich Leute die 
Ladenkette "Primark" an der Stelle 
wünschen würden. Da sehe ich 
genau das
Gegenteil von Vorteil: Keine Fast 
Fashion Geschäfte, sondern lokale 
Unternehmen mit guten, 
zukunftsfähigen
Visionen und tolle Einzelhändler). 
Ich fände neue Angebote an 
Gastronomie schön, die es in der 
restlichen
Innenstadt vielleicht noch nicht so 
gibt.
Bei dem Thema fallen mir auch 
ausreichen Mülleimer und 
öffentliche Toiletten ein - auch das 
sollte natürlich
ausreichend vorhanden sein.

2 X Mehr Beine die Schatten spenden 
und mehr Blumen um Insekten 
Lebensraum zu geben

1 3 Es sollten algemein mehr 
geschäffte auf die Seite der Ems

Hochbeete wären besser, damit 
sie nicht zertreten werden.

4 44 Im unteren Bereich des 
Hertiegebäudes kann ich mir ein 
Café oder eine Konditorei mit viel 
Platz und großem
Außenbreich gut vorstellen.
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Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

3 X Habe ich zusammen beim ersten Mal 
gemacht.

2 Xnoch mal schriftlich nach der 
Begehung gerade:
-unterschiedliche Pflasterungen 
regeln - wie am Markt - Verkehrswege 
und machen große Plätze 
übersichtlicher - das würde wohl auch 
hier gelten. - M. E. wenig 
Veranstaltungen, eher in Richtung auf 
"Qualitätsveranstaltung" - was immer 
das ist ;-) Z. B. Gelegentlicher 
Weinmarkt statt Krammarkt - der füllt 
die Stadt schon heute nicht mehr, da 
gibt es anderswo Platz genug. Und 
keine Würstchenbuden - es entsteht ja 
neue Gastronomie.
- Die Frage nach dem Schwerpunkt in 
den Ladenflachen: Dienstleistungen - 
aber welche? Reisebüro? Publikum 
auf den Hof bringen, wenn man die 
Verbraucherberatung ebenerdig dort 
unterbringt (im Eckhaus?) Oder ist 
noch einmal sowas wie Safe&Co 
angedacht?

1

Wasserspiel mit Wasserfontänen auf 
einer ebenen Fläche wo man sich im
Sommer gut abkühlen kann, perfekt 
wäre es wenn diese Wasserfontänen 
nicht immer gleich hoch wären, 
sondern mal höher mach tiefer 
"schießen". Viele Sitzmöglichkeiten 
wären da natürlich auch wichtig.
Ich habe mich schon mit vielen 
anderen Eltern darüber unterhalten, 
dass es in Rheine leider nicht viele
Aufenthaltsmöglichkeiten mit Kindern 
gibt (außer Spielplätze), besonders 
draußen. Der Bedarf und Wunsch ist
sehr hoch und die Innenstadt würde 
sicherlich neu aufblühen, wenn der 
Stälscher Hof ein neuer 
Familienhotspot wird.
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20:05

Umwelt, Grün und 
Klimaschutz

1 X X X X Zu viele leere Gebäude. Zu altbacken. 
Wenig Grünflächen. Wenig 
Sicherheitsgefühl gerade nachts aber 
auch
tagsüber

1 1 X X X X Ein einheitliches Konzept in der Stadt 
nichg viele Teilsapsekte sondern 
einen roten Faden. Viele 
Sitzmöglichkeiten
aber auch Spiel und 
Erholubgsbereiche.

Wesentlich mehr Grün, vor allem mehr 
Bäume für mehr Schatten und 
idealerweise auch Sitzgelegenheiten 
IM
Schatten. Mir wäre für eine 
Gestaltung wichtig, dass es keine 
"kunstfertigen", überteuerten 
Highlights sind,
sondern bei Beschädigung leicht zu 
reparierende/reinigende, eher neutral 
gehaltene Elemente genutzt werden.
Und vor allem keine Metallelemente in 
Bereichen, die in der Sonne liegen und 
sich extrem, bis zur
Verbrennungsgefahr aufheizen, z. B. 
"spacig" aussehende Metall-Bänke, 
die man dann nachher nur beschränkt
und unter Schmerzen nutzen kann. 
Bitte sitzen Sie(! Also die 
Verantwortlichen!) vorher Probe, 
bevor Sie sich für
etwas entscheiden.

Da ich keine Kinder habe, habe ich 
keine Vorstellung, welche 
Spielmöglichkeiten nötig oder sinnvoll 
sind. Ich
fände es aber für den kompletten 
Bereich sinnvoll auf Schatten zu 
achten, um die 
Aufenthaltsattraktivität für
Kinder und kranke bzw. Menschen mit 
empfindlicher Haut zu gewährleisten. 
Und auch der Umweltaspekt wird
durch eine ausreichende Beschattung 
durch weitere Bäume 
aufrechterhalten bzw. Verbessert.

2 1 XUmwelt, Grün und 
Klimaschutz

3 X48 09.08.2020
12:04

angedacht?
- Gestaltung einer "historischen" Ecke - 
irgendwie durch Pflaster vielleicht 
markiert, bis zu MM27, Versetzung 
des Blindenmodells vielleicht dorthin 
(Bestuhlung vom Extrablatt verhindert 
fast das herumstehen, auch schon 
vor
Corona. Verdeutlichung des 
Ensembles Hospital / Böneker / 
MM27 durch Informationen/alte 
Fotos.  Statt des Karrussels heute 
eine kleine Arena, passend für zwei 
Schulklassen, passend für kleine 
künstlerische Aktivitäten. Ausrichtung 
zur historischen Ecke, also Sicht auf 
Hospital. zu einem Stadtjubiläum war 
einmal die alte Stadtmauer auf dem 
Boden markiert - das in dieser Ecke 
auch machen?
Spielen: wieviel Platz braucht Boule? 
Würde das genutzt?
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1 X X X X Felsenbirnen sehen das ganze 
Jahr schön aus. Gerne Pflanzen 
die das ganze Jahr blühen aber 
auch Saisonpflanzen. Kleine 
Entdeckerzonen für Kinder, in 
denen sie über Natur und Umwelt 
lernen können

2 2 X X X Mehr Gastronomie und 
Möglichkeiten drausen zu sitzen 
und die Neugestaltung zu 
bewundern. Gerne auch
wieder ein Geschäft in denen es 
,,alles" gibt aber qualitativ wertvoll. 
Ein Einkaufsmöglichkeit für 
Lebensmittel in
der Innenstadtfehlt. Gerade wenn 
man vom Bahnhof durch die Stadt 
geht ist dort nichts wirkliches. 
Combi muss
man wissen das es da ist und es 
liegt auch nicht auf dem Weg 
durch die Stadt.

X Gelungene Außengastronomie 
bedeutet für mich Plätze in der 
Sonne UND im Schatten, zwischen 
viel Grün,
genügend Mülleimer und 
Sitzgelegenheiten.
Eigentlich hatte ich auf ein 
Kaufland gehofft, statt auf noch 
ein Hotel, da ich Kaufland hier in 
Rheine tatsächlich
sehr vermisse.
Im genannten Bereich vermisse 
ich generell eine Hermes-
Paketstation, ein 
Lebensmittelgeschäft, einen
griechischen Imbiss, ein 
Restaurant mit großer Auswahl 
auf vegetarisch / vegan und mehr 
Bäume und bequeme
Sitzgelegenheiten (es tut mir leid, 
aber ich muss mich da 
wiederholen).

3 1 X XX X X Hab ich im vorherigen Punkt schon 
erklärt. Mehr Bäume, mehr Grün, 
mehr insektenfreundliche(!) 
Blumeninseln,
mehr Schatten erreiche 
(idealerweise durch Bäume) mit 
mehr Sitzgelegenheiten. Es wäre 
sinnvoll die
Bepflanzungen direkt mit einer 
festen, zeitsteuerbaren 
Bewässerungsanlage zu versehen, 
da die Sommer wohl
nie wieder ohne extreme Hitze 
vorübergehen werden. Eine 
stärkere Bepflanzung der 
Innenstadt kann auch zu
einer Absenkung der 
Innenstadttemperatur beitragen. 
Haben Sie schon "Grüne Wände" 
für das Stadthotel in
Betracht gezogen? Also 
tatsächlich mehrere Außenwände 

2
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Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

3 X X X Große Steine (Findlinge etc.), 
Baumstämme reichen m.E. als 
Spielelement. Baumstamm liegend 
und abgeschliffen gefällt mir. Kann 
man sich draufsetzten und 
rumklettern.
Die Standardspielelemente dienen 
meiner Erfahrung nach nur zu 
kurzzeitigen Unterhaltung. Das 
"Altersfenster"
für die, die damit wirklich Spaß haben 
ist zudem extrem klein (und soviel 
Platz ist da wirklich nicht.) Der 
bestehende Brunnen kann bestehen 
bleiben.
Veranstaltungen sind OK.

1 2 X X X Durchlaufen, kucken, hinsetzten im 
Cafe, hinsetzten einfach so, 
Veranstaltungen besuchen etc.
Bloss keine Trennung zwischen den 
Räumen, ist sowieseo schon eng 
genug.
Zurückhaltene Möblierung. Auf 
Betoneinfassungen kann man sich 
auch hinsetzten. Holz, Baumstämme 
als
Sitzgelegenheit.
Oben genannten Flächen komplett mit 
wiederstandfähigen und befahrbaren 
Gras komplett bepflanzen und bis
auf einzelne kleinformatige Inseln (die 
mit mittelhohen Gras bepflanzt 
werden) nichts weiter  
hineinzustellen.
Die Bäume (Bestand) sollten dort 
stehen bleiben und ebenerdig 
eingefasst sein.
Nach ein paar Monaten sieht man, wo 
die Grasnarbe strapaziert wurde und 
ersetzt genau diese Flächen mit
Sand oder Pflaster/Platten.
(Meiner Meinung nach wird dies auch 
die kostengünstigste Variante sein.)

50 09.08.2020
23:57

Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

3 X Die Wasserspiele sind leider nur im 
Sommer nutzbar. Die sonstigen 
kleinen Geräte sind offensichtlich
uninteressant für Kinder. Dort spielt 
nur selten jemand. (Genauso 
uninteressant sind die „Geräte“ auf 
dem neuen
Marktplatz, stylisch aber kaum 
Spielwert).
Ich würde mir klassische Geräte 
wünschen wie Rutsche oder 
Klettergerüst. Vor allem so dass die 
Kinder nicht zwingend schmutzig 
werden ansonsten lassen 
passierende Eltern diese dort nicht 
spielen.

2 1 X Das große Beet mit Baum trennt den 
Hof optisch stark von der 
Einkaufsstraße ab. Dadurch geht man 
oft gar nicht erst weiter. Schön am 
Beet ist, dass dieses nicht ebenerdig 
ist und somit als Hundetoilette 
gebraucht wird.

etwas entscheiden.
Überdachte Abstellflächen für 
Fahrräder wären auch wahnsinnig 
sinnvoll, gerade da man hier in Rheine 
so schön
mit dem Fahrrad fahren kann. Leider 
gibt es zu wenige, überwachte und 
überdachte Abstellflächen im Bereich
des Staelschen Hofs.
Auf überteuerte Kunst in Form von 
Skulpturen o. Ä. lege ich keinen Wert, 
dann lieber mehr insektenfreundliche
Blumeninseln, -ampeln, Bäume, 
Büsche und Sitzgelegenheiten.
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2 X X X Im Grund ist alles im vorherigen 
Kapitel gesagt worden.
Alles mit Rasen zu bepflanzen ist 
doch ein Ansatz?

3 3 X X X Extrablatt, Cafe und Eisladen sind 
doch eine Basis auf die aufgebaut 
werden kann.
Fehlt noch ein Bistro/Restaurant 
für den mittleren Anspruch.

3 Keine ebenerdige Bepflanzung. 
Dies führt nur dazu als 
Hundetoilette genutzt zu werden.

1 2 X X Eigentlich ein schöner Bereich für 
Außengastro. Durch die 
„Abgelegenheit“ jedoch zu wenig 
frequentiert. Es gibt nichts zu 
schauen wenn man draußen sitzt. 
Vlt verbessert sich die Situation 
durch die Fuge.

wiederholen).tatsächlich mehrere Außenwände 
hängend und dauerhaft zu 
begrünen? Das würde
einen merklichen Unterschied bei 
der Temperatur machen. Ein 
angenehmes Erlebnis, dass ich mir 
für die
Innenstadt generell wünschen 
würde. Wesentlich stärker 
begrünte Wände statt der Beton- 
und Ziegelorgien, die
bisher das Stadtbild prägen.



Bürgerbeteiligung "Neugestaltung des Umfeldes rund um ehemals Hertie"
Zusammenfassung: Online-Beteiligung

51 10.08.2020
10:08

Einkaufen, Gastronomie 
und Dienstleistungen

2 X Hertie Gebäude, ich bin der Meinung 
das es weit aus interessanter ist 
wenn sich mehrere Geschäfte die 
Fläche
Teilen und kein Hotel dort entsteht 
denn das Kurbelt das Kauf verhalten 
garnicht an, niedrigere Mieten für die
klein /Selbständigen Unternehmen 
wäre angebracht damit jeder eine 
Chance hat... Sollte dort doch ein 
Hotel
entstehen so ist es für mich ein Grund 
weniger in die Stadt zu fahren.

1 1 X Wie vorher geschrieben, dazu noch 
mehr grün und Blumen wären klasse.

52 10.08.2020
18:22

Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

3 X Wasserspiele sollten erhalten oder 
auch erweitert werden. Es sollte mehr 
Schatten durch Bäume geschaffen 
werden.

2 2 Am Extrablatt, den Wasserspielen ist 
es ok. In Richtung Eingangmall hat 
der Platz den Charme einer
Durchgangsstraße. Die Gestaltung ist 
in die Jahre gekommen und lieblos. 
Sollte durch neue Gestaltung
(Sitzmöglichkeiten, Beete, mehr Grün 
und eventuell Wege durch Pflasterung 
aufgewertet werden. Auch die 
Verbindung zum Borneplatz sollte mit 
einbezogen werden. Hier herrscht 
eher Hinterhofcharme, durch die
Betonbeete (die beim Bau des 
Rathauses bestimmt mal state of the 
art waren, aber heute eben nicht 
mehr.

53 12.08.2020
12:09

Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

4 X Spiellandschaft mit den 
Wasserspielen erhalten und 
modernisieren. Ort angrenzend an 
das Blumenbeet Richtung
EXTRABLATT kann beibehalten 
werden.
Nutzung auch weiterhin für kleinere 
Veranstaltungen wie Winzerfest. 
Stufe zugunsten der Barrierefreiheit
entfernen.

2 2 X X Bäume vor der Eisdiele erhalten. Mehr 
Sitzgelegenheiten schaffen zur 
Verbesserung der Aufenthaltsqualität.
Fuge nachts durchgehend beleuchten, 
keine "Dunkelzeiten".
Provisorische Fahrradabstellplätze 
vor dem Rathaus Richtung Staelscher 
Hof durch viele(!) moderne 
Fahrradbügel ersetzen. Überdachte 
Fahrradabstellanlage vor AOK-
Gebäude erhalten / modernisieren / 
erweitern.
Klare Kennzeichnung am Boden für 
eventuelle Fahrradwege über die 
einzelnen Bereiche.

54 13.08.2020
12:39

Einkaufen, Gastronomie 
und Dienstleistungen

1 X X Veranstaltungen wie Weinfest, 
Musikdarbietungen; 
Außengastronomie, kleine Geschäfte 
mit unterschiedlichen
Angeboten

1 1 X X Verweilmöglichkeiten, Grünflächen, 
durchgängige Verbindung zwischen 
Staelscher Hof und Klosterstraße;
Schaffung von weiterer Nutzfläche 
durch Wegfall der hinderlichen 
Blumenhochbeete auf der 
Klosterstraße und
am Borneplatz

X Vorab möchte ich darauf hinweisen, 
dass der alte Baumbestand bei 
Hertie, nicht (wie fast immer in 

Rheine) gefällt wird. Hier ist 
unbedingt darauf zu achten, dass die 
Bäume erhalten werden. Nicht, dass 
nachher wieder kleine Bäume für zig 
tausend € neu angepflanzt werden 

müssen.

2 1 ...siehe Teil 1)55 13.08.2020
17:29

Umwelt, Grün und 
Klimaschutz

3 X X X
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1 X Wünsche und Anregungen
Mehr Sauberkeit…

1 2 X Möchte keine Leeren Geschäfte 
sehen die vor sich her gammeln.

2 X X mehr Grün, mehr Blütenpflanze, 
die den Platz um das Rathaus 
aufwerten. Weniger Steine.

3 3 Kaffeehaus und Extrablatt beleben 
den Platz schon. Auch die Eisdiele. 
Durch Corona und die flexiblere 
Handhabung der Möglichkeiten 
des Draußen sitzens, hat sich 
gezeigt, wie viel mehr Flair 
dadurch entsteht. Dies
sollte auch hier zum Tragen 
kommen.

3 X X Bäume vor der Eisdiele und beim 
EXTRABLATT erhalten. Ebenso 
das große Blumenbeet vor dem 
EXTRABLATT.
Fuge wenn möglich durch 
Strauchinseln oder Fasadengrün 
begrünen.
Bänke mit Beschattungen in Form 
von Sonnensegeln, z.B. zwischen 
drei hohen Stelzen gespannt, auch 
zum Sonnenschutz der Kinder 
teilweise die Wasserspiele 
abdeckend.

1 3 X X Gastronomie/Außengastronomie 
sind mitentscheidend für die 
Aufenthaltsqualität. EXTRABLATT, 
Eisdiele und Kaffeehaus sind 
bereits ein guter Ansatz. 
Hotelneubau sollte unbedingt 
ebenfalls eine Außengastronomie 
haben.
Leerstände in den Ladenlokalen 
verringern, wird aber vermutlich 
erst nach Abschluss der (Um-) 
Bauarbeiten gelingen. Hier sollte 
die Neugestaltung des seitlichen 
Rathaus-/Bibliothekeingangs als 
Frequenzbringer eine positive 
Wirkung haben.

1 X X Sitzmöglichkeiten, Spielgeräte für 
Kinder, ansprechende Begrünung 
und Beleuchtung, ausreichende
Abfallbehälter und 
Fahrradstellplätze

1 2 Ansiedlung von individuellen 
Kleingeschäften, verbesserte 
Gastronomieangebote,
Außengastronomie im Bereich 
Staelscher Hof, Veranstaltungen 
und ansprechende Begrünung und 
Beleuchtung

X siehe Teil 1 .
unbedingt wichtig eine Begrünung 
mit der Natur und für die Natur -
Stichwort Artenvielfalt / 
Bienensterben etc. BEACHTEN
d.h. VIEL Grün aber 
naturkompatibel und NICHT 
Blumenbeete die keiner Biene / 
Insekt Nahrung bietet!!!! und nur
schön anzusehen sind! Für mich 

3 3 X X X X bitte nicht zu viel Gastronomie- 
mehr Verweilraum und weniger 
Bestuhlung (siehe Marktplatz!!)-
damit der Bürger Platz hat und 
nicht die Bestuhlung der 
Gastronomie!!!

2 X X X
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Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

3 X 2 2 X Für die Neugestaltung des Umfeldes 
rund um ehemals Hertie, möchte ich 
folgende Anregung einbringen:
Für eine hohe Aufenthaltsqualität im 
öffentlichen Raum ist es generell  
wichtig, dass es gut zugängliche und 
saubere öffentliche Toiletten gibt.
Daher sollte in diesem Bereich eine 
öffentliche Toilettenanlage mit sehr 
hohem Reinigungsintervall eingeplant
werden.
Mir ist bewusst, dass das teuer ist, 
aber wer Leben in die Stadt 
bekommen will, muss diese 
Investition tätigen.
Ansonsten gewinnt der Onlinehandel, 
weil zu Hause menschliche 
Bedürfnisse dieser Art kein Drama 
sind.
Außerdem würde das Busfahren 
dadurch attraktiver gemacht, weil 
auch im Umfeld des Busbahnhofs ist 
die Toilettensituation mies.

57 20.08.2020 
18:07

Umwelt, Grün und 
Klimaschutz

3 X X Kein Eingriff in den vorhandenen 
Baumbestand 

3 3 X Mehr Sitzmöglichkeiten

Die Gestaltung der Plätze sollte nach 
folgender Priorisierung geplant 

werden:
1) hoher Freizeitwert durch begrünte 

Verweilzonen (unbedingt mit 
Sitzgelegenheiten im Schatten für 

jung und alt) teilweise auch mit 
Spielgeräten

2) Anlegen von Blumenstreifen-
Blumenwiesen für Bienen und 

Insekten (Stichwort Artenvielfalt)
3) keine Pflasterung, die mittlerweile 
in jeder Stadt zu finden ist und die an 

einen Bahnhofsvorplatz erinnert!!!
4) alte Strukturen (alter Baumbestand 

) in das Konzept einbauen - hier 
Schattenplätze!!!

5) Freizeitangebote/Veranstaltungen 
sollten im Bereich Kaffeehaus 

/Kapelle  -wie bisher stattfinden!!
Oberste Prämisse sollte der 

Freizeitwert/Aufenthaltswert für die 
Bevölkerung sein, auch um diesen 

Bereich dauerhaft lebhaft zu 
gestalten! Dabei ist sicherlich wichtig- 

wie die letzten heißen Sommer 
gezeigt haben- diese Verweilzonen 

NICHT in der offen Sonne (siehe 
Marktplatz) sondern geschützt durch 

Schatten- anzulegen!!!



Bürgerbeteiligung "Neugestaltung des Umfeldes rund um ehemals Hertie"
Zusammenfassung: Online-Beteiligung

56

57

3 X 2 2 X

3 X Mehr Grün 1 3 X Mehr Gastronomie

heißt das, überall Blumenstreifen 
oder Blumenwiesen integrieren!! 
das verbunden mit vielen Bäumen 
zum verweilen im Schatten!!!
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58 21.08.2020
09:15:26

Veranstaltungen, Freizeit 
 und Spiel

2 X X regelmäßige Feste und 
Veranstaltungen, insbesondere Musik

4 4 X X besser verbunden großer Platz zum 
Aufhalten und feiern

59 22.08.2020
00:11

Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

1 X X Ich finde die spiel angebote am 
Herrenschreiberstr. nicht 
ausreichend.

1 2 X X Allgemein finde ich das es zu wenig 
sitz bänke in der Stadt gibt.

60 22.08.2020
20:45

Umwelt, Grün und 
Klimaschutz

3 X Ich möchte Sie ganz besonders 
darum bitten, die Aspekte der 
Lichtverschmutzung bei der 
Neugestaltung der Innenstadt zu 
berücksichtigen.
Es geht dabei um Insektenschutz 
(Naturschutz), Wahrnehmung des 
Sternenhimmels (eine Grundlage zur
"Menschwerdung).
Die jetzige Lichtinstallation in dem 
Bereich Staelscher Hof ist unter 
diesem Aspekt katastrophal.
Unter dem Suchbegriff: 
www.lichtverschmutzung 
vermeiden.de  können Sie viele 
Aspekte, Tipps und Aktionen im 
Internet erreichen.
Zudem könnte eine ausgebaute 
Begrünung, (auch Fassaden u. 
Dachgärten) das Klima/Temperatur in 
der Innenstadt wesentlich verbessern 
und die Wohnqualität, sowie den 
Aufenthaltswert dort deutlich 
verbessern.

3 3 X Es braucht sowohl eine gemütliche 
Gastronomie, wie "Venetia", 
"Kaffeehaus" mit gemütlichen 
Sitzplätzen, wie
auch gemütliche öffentliche 
Sitzbänke. Wo es Sitzbänke gibt muss 
es auch Bäume geben (richtige 
Bäume, keine Kübelbäum), weil sich 
die großen Steinflächen im Sommer 
sonst  zu sehr aufheizen.
Der Konflikt mit der freien Nutzung 
dieser Freifläche ist mir bekannt. Ich  
bin gespannt auf Ihre Lösungen.

61 23.08.2020
15:29

Gestaltung, 
Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

2 X Da in naher Umgebung schon viele 
Wasserspiele vorhanden sind, könnte 
man Diese erweitern. Eine Art 
Bachlauf
zwischen den Baumreihen, durch den 
Staelscher Hof wäre schön, den man 
im Winter als Eisbahn nutzen könnte.

2 2 X X X X Mehr und neue Bänke zwischen den 
Bäumen. Die Teilbereiche sollten 
besser verbunden werden, optische 
Trennung durch unterschiedliche 
Pflasterung, vielleicht nicht so 
statisch, eher rundliche Wegführung 
(in etwa
nach dem Vorbild von 
Hundertwasser).

X Ich würde mir einen Platz wünschen, 
an dem Kinder und Familien Lust 
haben sich aufzuhalten.
Ich würde mir eine größere 
Spielfläche im Bereich des aktuellen 
Wasserspiel und seiner Verlängerung 
vorstellen.
Klassische Elemente wie Klettern 
oder rutschen finde ich passend. Aber 
auch Elemente, die zum 
gemeinsamen
Spiel einladen oder das Geschick 
trainieren würde ich gut finden. Von 
den aktuellen Spielmöglichkeiten 
würde ich nichts erhalten.
Zusätzlich könnte ich mir einen 
Brückenschlag zur Bibliothek im 
Rathauszentrum vorstellen. Schön 
wäre doch ein Ort, wo sich die 
Menschen aufenthalten können und 
sich mit dem Lesen beschäftigen 
können. 

2 2 X X X X Ich würde mir einen bunt gemischten 
Platz wünschen, an dem sich 
verschiedene Innenstadtnutzer gerne
aufhalten.
Ich würde die Teilbereich gerne offen 
und fliessend miteinander verbunden 
sehen anstatt sie baulich zu trennen
Die Möblierung sollte im Gegensatz 
zum Status quo so sein, dass man 
sowohl für Witterung geschützt und
weniger auf dem Präsentierteller sitzt. 
Auch würde ich mir die Anordnung so 
wünschen, dass Sitzgelegenheiten
nicht unbedingt unabhängig von 
einander sind. Sie sollten auch 
durchaus dazu einladen sich  
aufzuhalten und auch in 
Kommunikation zu treten.

Weiterhin ist natürlich eine 
angemesse Beleuchtung wichtig. Sie 

62 28.08.2020
12:39

Veranstaltungen, Freizeit 
 und Spiel

2 X
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3 X X X X Viel Grün und ökologische 
Gestaltung wären wünschenswert

3 4 X X X X breites Angebot wünschenswert

5 X Allgemein bin ich zufrieden mit 
dem grün anlagen.

5 5 X X X Ausreichend gastronomie und 
einkaufsmöglichkeiten, mehr 
braucht mann nicht.

2 X X Besonders dann, falls das neue 
Gebäude wieder so große Außen-
Steinflächen bildet, wäre eine 
starke Fassadenbegrünung in 
diesem Bereich sehr angenehm. - 
Bei Vorhandensein von großen 
Flachdächern wäre die Erstellung
von öffentl. zugänglichen 
Dachgärten sehr wünschenswert.
Aber ich glaube, in dieser Hinsicht 
haben Sie schon einige gute Ideen 
geäußert. Ich bin darauf gespannt. 
Denn dieser Aspekt (diese 
Freiräume) sind für eine gute 
Stadtgestaltung überaus wichtig. 
Das wäre einmal ein positiver 
Fortschritt in Richtung Zukunft.

3 X Davon habe ich leider nicht so viel 
Ahnung, zumal es zu Zeiten von 
Corona und Internet-Einkäufen 
schwierig ist ein interssantes und 
"lebensfähiges" Gesamtkonzept 
zu diesem Thema aufzustellen.

2 X X X X Mehrere grüne Inseln, durch 
großzügige Beete, die saisonal 
bepflanzt werden können, mit 
Bänken zum verweilen 
ausgestattet, begrünte Pergolas 
wären schön. Mülleimer und 
Beleuchtung sollte nicht fehlen.

2 2 X X X X die Schwerpunkte liegen in der 
Gastronomie, ich stelle mir eher 
ein vielseitiges Angebot mit 
mehreren Kleingastronomen vor, 
Cafes, kleines Biorestaurante, 
kleine Verkaufsläden mit z.B 
Geschenkartikel, Blumen,
Nahrung und Genuss. Als 
Dienstleistung würde sich Floristik 
anbieten.

Hierzu habe ich keine konkreten 
Wünsche. Nur denke ich, dass eine 
gute Mischung der angegebenen 
Nutzungen
sich gegenseitig positiv 
beeinflusst.

2 X X Ich würde mich freuen, wenn die 
alten Bäume erhalten bleiben 
könnten. Durch die vorhandene 
Tiefgarage ist
die Begrünung sicherlich begrenzt.
Dennoch würde ich mir wünschen, 
dass man sich kluge Gedanken 
macht, wo das Thema Grün und 
Entsiegelung
Mehrwerte für die Nutzer bringt.
Bei der Bepflanzung würde ich 
wünschen, dass man nicht nur an 
Bäumen die Jahreszeit erkennt 
und die
Vegetation dem Platz ein 
wechselndes Bild im Jahresverlauf 
gibt. Blühflächen im Sommer finde 
ich ganz wichtig.

2 2
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Eine Readers Corner, wo Nutzer der 
(Hoch-) schulbibliothek mit den 
Medien arbeiten können, Nutzer der 
Innenstadt Zeit mit dem Lesen von 
Zeitschriften oder Geschichten 
überbrücken oder Oma und Opa ihren 
Enkeln und dann auch anderen 
Vorlesen. Dies vielleicht mit einer 
Nähe zum Rathaus-Zentrum. 
Vielleicht schafft man auch einen 
Raum, an denen im 
Vernastaltungskonzept kleinere 
Lesungen abgehalten werden können.
Für Veranstaltungen sollte der Platz 
aus meiner Sicht nicht priorisiert 
geplant werden. Flächen, um z.B. das
gastronomische Angebot durch Live-
Musik zu ergänzen oder in der Nähe 
von einer Spielfläche temporär
Kinderangebote zu veranstalten, 
sollten sich ja ergeben. Für vieles 
Anderes hat man ja den Marktplatz 

angemesse Beleuchtung wichtig. Sie 
sollte keine dunklen Flecken übrig 
lassen, aber trotzdem stets 
angenehm ein schönes Ambiente 
erzeugen. Weiterhin gehört zur 
Aufenthalts-qualität heute sicherlich 
ein leistungsstarker Internetzugang.
Ein weiteres Ausstattungsmerkmal 
wäre ein oder mehrere Kunstobjekte. 
Die vorhandenen Objekte in der
Innenstadt halten sich doch dezent 
zurück oder sind teils nicht wirklich 
glücklich platziert. Vom Ring aus ist 
der Staelsche Hof ja auch ein Eingang 
in die Innenstadt und dort könnte man 
auch eine kulturelle Visitienkarte
abgeben
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Eingangs-
datum

Anregungen ggf. Anhänge

1 Mail
27.07.2020

19:51
Den Platz bitte fast so lassen wie dieser ist!

2 Mail
29.07.2020

14:56

Ich würde mich sehr freuen, wenn am Staelschen Hof 
wieder eine Art Parklandschaft entsteht, die auch dort 
vor dem Bau des "Herthie" Gebäudes war. Als Kind bin 
ich immer gerne hinter der damaligen Schule durch 
diesen "Park" gegangen und bedauere es bis heute, dass 
sich dort kein Grün mehr befindet. Darin interegiert wäre 
ein Spielplatz ohne Beton und Verweilmöglichkeiten toll. 
Ferner wäre es wünschenswert, auch dort eine 
ordentliche Fahrradabstellanlage zu planen. Die 
versetzten Stellplätze zum Woolworth Gebäude sind 
nicht wirklich nutzbar.

3 Mail
30.07.2020

19:32

Anbei sende ich Ihnen Fotos von einer pflanzlichen 
Gestaltung mit Gräsern, Stauden für Insekten, großen 
Natursteinen und lauschigen Sitzplätzen. 
Das ist meine Idee für die Gestaltung des Platzes am 
Hertiekomplex.



Bürgerbeteiligung "Neugestaltung des Umfeldes rund um ehemals Hertie"
Zusammenfassung: Mails

4 Mail
09.08.2020

13:30

Leider konnte ich an der Bürgerbeteiligung zur 
Umgestaltung des Staelschen Hofes nicht teilnehmen. 
Da dies aber ein sehr wichtiges Thema für unsere 
Innenstadt ist, möchte ich mich mit einer Anregung zu 
Wort melden. 
Bereits vor mehr als 4 Jahren hatte ich einen Vorschlag 
zur Teil-Nutzung der Tiefgarage unter dem Rathaus für 
Radfahrer vorgestellt. Das schien seinerzeit mehr eine 
Vision als realisierbar zu sein. Mittlerweile hat sich die 
Situation um das Rathaus aber sehr verändert: 
o Der Bustreff wurde neu gestaltet 
o Die Hertie-Immobilie sieht einer Neuplanung entgegen 
o Das Rathaus erfährt eine Erweiterung und 
Umgestaltung 
Leider sind dabei bis heute viele Stellplätze für Radfahrer 
weggefallen und noch nicht kompensiert 
worden. Dabei steigt die Nachfrage sehr, was auf eine 
erfreuliche Steigerung der Fahrradnutzung 
zurückzuführen ist. Dieser Trend sollt unbedingt 
unterstützt werden, entlastet es doch unsere Innenstadt 
von Verkehr und Abgasen. 
Ein großes Potential für Fahrradabstellplätze bietet die 
Rathaus-Tiefgarage. Nach meinen 
Langzeitbeobachtungen ist die Frequentierung durch 
PKW nicht sehr hoch, es wäre noch reichlich Platz 
vorhanden. Mein seinerzeitiger Vorschlag sah eine 
Rampe aus Richtung Bahnhofstraße in die Tiefgarage 
vor. Damit läge die Zufahrt im Strom der meisten 
Radfahrer durch die Innenstadt. 
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Das heute dort aufgebaute Beet, zu Recht von Ihnen als 
„Charme der 70er Jahre“ bezeichnet, ist ohnehin 
überflüssig als Barriere geworden, die Treppe zur 
Tiefgarage könnte integriert werden. Der tatsächlich zu 
nutzende Bereich unter dem Rathaus lässt kreativen 
Überlegungen noch einen weiten Spielraum. Als 
mögliche Gestaltung habe ich noch mal meinen 
Vorschlag von 2016 als Übersicht angefügt. 
Zurzeit existieren im Rathaus noch Überlegungen für 
eine Fahrradnutzung mit einer Zufahrt auf der 
bestehenden Rampe an der Südseite. Davon sollte aus 
Sicht der Radfahrer Abstand genommen werden, da die 
abseitige Lage nicht die notwendige Akzeptanz 
hervorruft. 
Dass die Nutzung einer Tiefgarage durch Radfahrer 
funktioniert, zeigt das Beispiel aus Alkmaar, das als Foto 
angefügt ist. 

Ich finde, dass die Radfahrer in Rheine mal einen 
„großen Wurf“ verdient haben, da gerade die 
Abstellmöglichkeiten ein großer Kritikpunkt sind. Und 
weitere stadtnahe Flächen sind einfach begrenzt. 

Bitte bringen Sie dieses Schreiben in das weitere 
Verfahren der Bürgerbeteiligung ein. 
Vielen Dank! 

Für eine „Fahrradfreundliche Stadt“! 



Bürgerbeteiligung "Neugestaltung des Umfeldes rund um ehemals Hertie"
Zusammenfassung: Mails

5 Mail
26.08.2020

20:38

- Die Bäume sollen erhalten bleiben und wenn möglich 
ergänzt werden.
- Fassadenbegrünung wie z. B. Kaffeehaus an der 
Bönekerskapelle in einfacher Form 
schon vorhanden. Das sollte weitergedacht werden.
- Dachbegrünung des neuen Hotels ist 
selbstverständlich. Bitte prüfen, ob der Bereich 
vergrößert werden kann.
- Belüftung der Tiefgarage an der Klosterstraße 
umgestalten, evtl. durch einen Ideenwettbewerb (auch 
die Einbindung der Jugendkunstschule könnte Ideen 
hervorbringen).
- Den Außenbereiche um die Gaststätten (an der 
Klosterstraße) kundenfreundlich gestalten und wenn 
möglich erweitern.
- Die durchgehende Pflasterung auflockern und mehr 
grüne Bereiche schaffen, vor allem im Bereich des neuen 
Hotels (Außengastronomie).
- Vielleicht bringt ein künstlicher Wasserlauf etwas 
Abkühlung in diesem Bereich. Ich denke da an Freiburg.
- Spielgräte für Kinder neu überdenken, auch an 
Beschattung denken (Bäume wenn möglich).
- Kein Raum für große Veranstaltungen, dafür haben wir 
dem Marktplatz und die Bühne an der Ems.
- An Verweilplätze denken, für Menschen, die nicht in die 
Gastronomien wollen.
- Moderne Beschilderungen für Fußgänger und 
Radfahrer andenken.
- Fahrradständer auch in den Außenbereichen.
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Veranstaltungen, Freizeit und Spiel
Gestaltung, Aufenthaltsqualitäten und 

Wegebeziehungen

Weitere Spielflächen Mehr Gehölze und Pflanzflächen 

Sandspielflächen als Chill-Out-Bereich mit 
entsprechendem Mobiliar 

Mehr Verweilmöglichkeiten auf dem Platz 
durch Bänke in Holzoptik 

Mehr Wasserelemente (z.B. 
Fontänenfelder) 

Bessere Beleuchtung auf der Platzfläche 
durch Bodenstrahler und Mastleuchten 

Mehr Spielelemente (z.B. Wipptiere, 
akustische Spielelemente, Trampoline, 

Beleuchtete Bänke 

Klettergerüst, großes Mensch ärgere dich 
nicht-Spiel) 

Ladestationen und Zugang zum 
öffentlichen WLAN 

Legale Spraywände Weniger Tiefgarageneingänge 
Öffentliches Event zum Abrissstart des 
ehemaligen Hertie-Gebäudes

Verschönerung der Fassaden 

Durch Zonierung gekennzeichnete 
Spielbereiche

Wahrzeichen für die Stadt Rheine 

Spielbereiche in den Platz integrieren 
Elektrische Poller mit Zugang nur für 
berechtigte Fahrzeuge 

Kleinkunstbühne 
Kameraüberwachung des Umfeldes zur 
Vorbeugung von Übergriffen oder 
Drogenmissbrauch 
überdachte Fahrradabstellmöglichkeiten 
(mit Dachbegrünung) 
Überdachung vor dem Stadthotel zum 
Schutz vor der Sonne 
mehr Grünelemente 
mehr Wasserflächen (Gestaltungs- und 
Spielelement) 
mehr Verweilmöglichkeiten 
Fahrrad- und Fußgängerverkehr durch 
gestalterische Lösungen leiten 

Zonierung der Fläche (durch verschiedene 
Bodenbeläge) für unterschiedliche 

Nutzungen (Verweilen, Laufen und Spielen) 

Taktiles Leitsystem 
Gestaltung der Bereiche um die 
Lüftungsschächte (Klosterstraße) 
Historischer Bezug in der Gestaltung 
überdachte Fahrradabstellmöglichkeiten 
mehr Grünelemente 
mehr Wasserflächen (Gestaltungs- und 
Spielelement) 
mehr Verweilmöglichkeiten (außerhalb der 
Außengastronomie) 

Zonierung der Fläche (durch verschiedene 
Bodenbeläge) für unterschiedliche 

Nutzungen (Verweilen, Laufen und Spielen) 

Gestaltung der Bereiche um die 
Lüftungsschächte (Klosterstraße) durch 
Begrünung oder Überbauung 
Schmalere Herrenschreiberstraße 
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Umwelt, Grün und Klimaschutz
Einkaufen, Gastronomie und 

Dienstleistungen

Mehr Gehölze und Pflanzflächen 
Optisch gekennzeichnete Flächen für 
Außengastronomie 

Mehr schattenspendende Gehölze 
Optisch gekennzeichnete Flächen für 
Außengastronomie 

Fassadenbegrünung an den angrenzenden 
Gebäuden 

Belebung des Platzes 

Möglicher Erhalt der Bestandsgehölze 

PKW-freier Bereich

Möglicher Erhalt der Bestandsgehölze 
Durch mehr Grünstrukturen Verbesserung 
des (Stadt-)Klimas und der 

Sichtachsen 

Grünstrukturen mit geringem 
pflegerischem Aufwand 
Fassadenbegrünung an angrenzenden 
Gebäuden 
Bunte Beete 
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